

*Cuba plaide à l'ONU pour
l'élimination totale des armes
nucléaires*



La Havane, 27 nov (RHC) Le premier vice-ministre des Affaires étrangères et représentant permanent de Cuba auprès des Nations Unies, Gerardo Peñalver, a déclaré lundi à New York que le danger posé par les armes nucléaires ne peut disparaître qu'avec leur élimination totale, de manière transparente, vérifiable et irréversible.

S'exprimant lors de la deuxième réunion des États parties au traité sur l'interdiction des armes nucléaires (TNP), le diplomate a rappelé les appels opportuns du leader historique de la révolution cubaine, Fidel Castro Ruz (1926-2016).

"Cet instrument complète l'architecture internationale de sécurité, de désarmement et de non-prolifération", a-t-il ajouté.

Il a souligné que l'Amérique latine et les Caraïbes, première zone exempte d'armes nucléaires dans une région densément peuplée, ont fait de la promotion du désarmement nucléaire une priorité.

"Chaque nouvel État qui rejoint la zone représente un nouveau pas en avant vers la délégitimation des armes nucléaires", a déclaré M. Peñalver Portal, tout en réaffirmant le soutien de son pays aux efforts visant à l'universalisation du TNP.

Il a qualifié d'étape importante l'adoption et l'entrée en vigueur de cet instrument qui proscribit catégoriquement l'existence, l'utilisation et la menace d'armes et tous les types d'essais nucléaires.

"Le traité est devenu la première norme juridique internationale codifiant l'illégitimité et l'illégalité de ces armes dans le droit international", a-t-il déclaré.

Le député a toutefois mis en garde contre les risques auxquels le monde est confronté du fait de la modernisation des arsenaux nucléaires et du déploiement de nouveaux systèmes d'armes susceptibles d'être utilisés.

Il a noté que les postures et les doctrines militaires fondées sur la dissuasion nucléaire et la soi-disant stabilité stratégique persistent, tout comme les tentatives visant à conditionner le désarmement nucléaire et à légitimer le statu quo.

"La simple existence d'armes nucléaires constitue une menace pour l'humanité, étant donné le risque permanent qu'elles soient à nouveau utilisées", a-t-il souligné.

Il a jugé inquiétantes les déclarations d'Israël sur l'utilisation possible d'armes nucléaires contre l'Iran et la bande de Gaza.

Le diplomate cubain a appelé à mettre fin à la rhétorique belliciste au Moyen-Orient, qui ne fait qu'exacerber les tensions, tout en exigeant un cessez-le-feu immédiat dans le conflit israélo-palestinien et ses conséquences humanitaires.

Dans le même temps, il a insisté pour que le désarmement nucléaire soit une priorité absolue dans le cadre de cet effort des Nations unies. "C'est une question de survie", a-t-il conclu. (Source : Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/340570-cuba-plaide-a-lonu-pour-lelimination-totale-des-armes-nucleaires>



Radio Habana Cuba